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Maisons D’Évangile, Cellules d’Évangélisation, chercheurs de Dieu 
 
Enseignement 268 : 28 janvier 2024 

 
4e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE B 

 
1e LIVRE DU DEUTERONOME 18 15 - 20 

« Je ferai se lever au milieu de leurs frères un prophète comme toi ; 
je mettrai dans sa bouche mes paroles, et il leur dira tout ce que je lui prescrirai. 
Si quelqu’un n’écoute pas les paroles que ce prophète prononcera en mon nom, 
moi-même je lui en demanderai compte… », dit le Seigneur. 
 

1e LETTRE DE SAINT PAUL AUX CORINTHIENS 7, 32 - 35 
Frères, j’aimerais vous voir libres de tout souci. 
Celui qui n’est pas marié a le souci des affaires du Seigneur, 
il cherche comment plaire au Seigneur. 
Celui qui est marié a le souci des affaires de ce monde, 
il cherche comment plaire à sa femme, et il se trouve divisé…. 
Si je vous dis cela… ce n’est pas pour vous tendre un piège, mais pour vous proposer ce qui est 
bien, afin que vous soyez attachés au Seigneur sans partage. 

 
ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT MARC 1, 21 - 28 
Jésus et ses disciples entrèrent à Capharnaüm. 
Aussitôt, le jour du sabbat, il se rendit à la synagogue, et là, il enseignait. 
On était frappé par son enseignement, car il enseignait en homme qui a autorité, 
et non pas comme les scribes. 
Or, il y avait dans leur synagogue un homme tourmenté par un esprit impur, qui se mit à crier : 
« Que nous veux-tu, Jésus de Nazareth ? Es-tu venu pour nous perdre ? 
Je sais qui tu es : tu es le Saint de Dieu. » 
Jésus l’interpella vivement : « Tais-toi ! Sors de cet homme. » 
L’esprit impur le fit entrer en convulsions, puis, poussant un grand cri, sortit de lui. 
Ils furent tous frappés de stupeur et se demandaient entre eux : 
« Qu’est-ce que cela veut dire ? Voilà un enseignement nouveau, donné avec autorité ! 
Il commande même aux esprits impurs, et ils lui obéissent. » 
Sa renommée se répandit aussitôt partout, dans toute la région de la Galilée. 
 

Faut-il laisser faire les esprits impurs ? 
 
Un beau matin de shabbat à Capharnaüm au bord du Lac… Tout le monde est de sortie, 
même les esprits impurs (entendez : les esprits diviseurs, tyraniseurs, hurleurs…)… Et Jésus, 
avec ceux qui se rendent à la synagogue pour l’Office (j’allais dire « dominical » !)… Une 
synagogue d’ailleurs « libérale », où règne une belle tolérance… même les « mauvais esprits » 
sont admis, peut-être dans un « coin »… mais ils sont là… (ce qui n’est peut-être pas toujours 
le cas chez nous ?!...)… 
Et Jésus enseigne… Et les gens applaudissent… « quelle autorité ! »… Où a-t-il appris tout 
ça ? Et les « diviseurs » se sentent menacés… Ils deviennent qu’il ont trouvé leur « maître »… 
Plein de dépit, ils hurlent : On sait qui tu es… Veux-tu vraiment notre perte ? Le Mauvais sent 
qu’il a à faire à Dieu… Il engage le bras de fer… Peut-être que ça marchera une fois de plus… 
Dieu a un tel sens de la liberté… C’est sa faiblesse d’amour… Diviseurs, inquisiteurs , 
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manipulateurs… ils le savent tous depuis toujours… Autant essayer de réduire au silence ce 
prédicateur qui prétend libérer l’humanité ! 
 
Oui, mais voilà, cette fois-ci, ce n’est pas le premier venu… même dans ce trou perdu de 
Capharnaüm ! Ils ont toujours laissé faire, les braves gens et habituels commentateurs…  
« C’est comme ça… que voulez-vous… ! » On ne peut rien y faire… Il y a des forces qui nous 
dépassent… on les coiffe d’un bonnet d’âne spécial… On en fait des puissances de l’enfer, des 
suppôts de satan… pas moins… Comme ça on est sûr qu’on ne peut et qu’on ne doit rien y 
faire… laisser faire… Il y a des forces… qui nous oppriment depuis toujours… on n’y peut 
rien… D’ailleurs, n’est-ce pas une juste punition de Dieu ?! 
 
Mais voilà, un prédicateur d’un genre encore inconnu… Lui, non, il ne supporte pas… Il ne 
peut pas laisser faire… Il est totalement et à chaque instant fidèle à sa première parole : « Le 
Royaume s’est fait proche… » Dieu est là. Il veut faire advenir son Royaume… son monde et 
qui ne peut être que le monde de l’homme, d’un homme libéré de toute puissance 
oppressante et aliénante et toute puissante… Il est, lui seul, le tout puissant… Et son Royaume 
sera le royaume de l’homme… de l’homme appelé depuis le premier jour à partager sa gloire. 
 
Voilà que Dieu réalise au-delà de toute attente raisonnable toutes les promesses faites aux 
prophètes et que ceux-ci ont relayées auprès du peuple… oui… un nouveau Moïse… qui a 
reçu dans sa bouche vraiment la Parole-même de Dieu… qui parle vraiment avec la bouche de 
Dieu une parole radicalement créatrice d’un monde nouveau… d’un monde renouvelé et qui 
marche vers son accomplissement… 
 
Laissons-nous interpeller et provoquer dans nos Eglises… 

- Y avons-nous invité le Seigneur qui seul peut nous libérer des puissances aliénantes ? 
Sommes-nous frappés par son enseignement ? Et notre assemblée est-elle aujourd’hui 
le moment où lui nous enseigne… avec son autorité ? 
 

- Attention, nous sommes là au cœur du lieu où… nous pensons qu’il n’y a rien à faire et 
que nous ne pouvons rien y faire… la présence d’esprits mauvais… On peut guérir de 
tout… sauf de cela ! C’est là que l’on se sent le plus impuissant… là, qu’on ne peut rien 
y faire… !  
Et pourtant… lui… Et nous ? Ne nous a-t-il pas confié sa mission-même ? 

 
- « UN HOMME TOURMENTÉ »… Elle est tellement prégnante, cette expresssion… 

Combine de gens, dans nos assemblées… et en-dehors… « tourmentés »… Que 
peuvent-ils attendre de nous ? La messe est-elle un lieu de guérison ? Et que faudrait-il 
pour qu’elle le soit ? Et pour que qui que ce soit ait envie d’y venir ? 

 
- « Es-tu venu pour nous perdre ? »… OUI ? il est bien venu pour cela. Mais leur impose 

silence pour le moment… Car la révélation du chemin de la guérison n’est pas encore 
vraiment commencée… Elle se réalisera en Croix et en Résurrection… Sommes-nous sur 
ce chemin ? 

 
      Bonne méditation 


